

Kursverlauf und Analysteneinschätzung

Nach einem ruhigen Start in das Börsenjahr 2017 haben sich die Leitindizes im ersten Halbjahr deutlich positiv entwickelt. Der deutsche Leitindex DAX legte in den ersten sechs Monaten des Jahres um 7% zu. Der Technologie-Index TecDax stieg sogar um 20,8%.

Nach zwei schwierigen Jahren entwickelte sich die NanoFocus-Aktie im ersten Halbjahr 2017 sehr erfreulich. Ein starker Auftragseingang in den ersten Monaten und der Einstieg eines strategischen Investors aus der Industrie sorgten für Turnaround-Stimmung. In das Jahr 2017 startete die Aktie mit einem Kurs von 1,85 EUR. In den folgenden Monaten konnte sie deutlich zulegen und schloss am 30. Juni 2017 bei 2,91 EUR. Damit lag das Kursplus im Berichtszeitraum bei 57,3%.



Kapitalerhöhung und strategischer Investor

Am 20. April 2017 hat die NanoFocus AG eine Kapitalerhöhung durchgeführt. Unter teilweiser Ausnutzung des bestehenden genehmigten Kapitals und unter Ausschluss des Bezugsrechts der Aktionäre wurde das Grundkapital der Gesellschaft um 453.000 EUR auf 6.093.786 EUR erhöht. Gezeichnet wurden die neuen Aktien von der Carl Mahr Holding GmbH. Seitdem ist der neue strategische Investor mit rund 20% an NanoFocus beteiligt. Die Mahr-Gruppe ist einer der weltweit führenden Komplettanbieter in der Fertigungsmesstechnik. Aus Sicht von NanoFocus ergeben sich mit der Mahr-Gruppe als weltweit tätigem Familienunternehmen mit mehr als 150 Jahren Erfahrung in der Messtechnik unterschiedlichste Anknüpfungspunkte für eine strategische Zusammenarbeit – insbesondere im Bereich Automotive. Details der Kooperation werden derzeit gemeinsam erarbeitet.

Investor Relations

Wir pflegen einen regelmäßigen Dialog mit dem Kapitalmarkt. Es ist im Interesse des Unternehmens, den Bekanntheitsgrad der NanoFocus AG weiter zu steigern, Kontakte zu pflegen und neue aufzubauen. Turnusmäßig werden daher Investorengespräche geführt. Am 26. April präsentierte sich die NanoFocus AG auf der 23. MKK in München. Im Jahresverlauf sind Teilnahmen an weiteren Konferenzen geplant.

Am 28. Juni 2017 fand die ordentliche Hauptversammlung der NanoFocus AG statt. Allen Tagesordnungspunkten wurde mit großer Mehrheit zugestimmt. Die anwesenden Aktionäre haben unter anderem einen neuen Aufsichtsrat gewählt. Neu in das Gremium gewählt wurden die beiden Branchenexperten Stephan Gais, Vorsitzender der Geschäftsführung und Gesellschafter der Carl Mahr GmbH & Co. KG, und Hans Wörmcke, Gründungsgesellschafter und Aufsichtsratsvorsitzender der m-u-t AG. Ralf Terheyden, seit 2006 im Aufsichtsrat, und Prof. Dr. Ing. Stefan Altmeyer, seit 2007 stellvertretendes Aufsichtsratsmitglied, wurden wiedergewählt. Planmäßig aus dem Aufsichtsrat ausgeschieden sind der langjährige Vorsitzende Dr. Hans Hermann Schreier und Felix Kregel. Unternehmensgründer Dr. Hans Hermann Schreier wurde von der Hauptversammlung zum Ehrenvorsitzenden gewählt.

Der Vorstand der NanoFocus AG ging in seinem Bericht an die Hauptversammlung detailliert auf die schwierige Entwicklung im Jahr 2016 und den erstmals erstellten Konzernabschluss ein. Er zeigte sich zuversichtlich, dass die ergriffenen Kostensparmaßnahmen im laufenden Jahr greifen und der Turnaround gelingen wird.

Ausblick 2017

Unter Berücksichtigung des aktuellen Auftragsbestands und Auftragseingangs sowie der konjunkturellen Erwartungen und der aktuellen Geschäftsanbahnungen planen wir für das Geschäftsjahr 2017 unverändert eine Steigerung des Umsatzes auf über 13 Mio. EUR. Kernpunkte der Planung sind ein profitablerer Produkt-Mix, Kosteneinsparungen und der Wegfall von Einmaleffekten des Jahres 2016. Der Vorstand der NanoFocus AG erwartet nunmehr eine EBITDA-Marge von 8% und ein EBIT auf Break-Even-Niveau. Die EBIT-Marge reduziert sich aufgrund von nicht in der Ausgangsplanung berücksichtigten, planmäßigen Abschreibungen der Breitmeier Messtechnik GmbH und der mikroskin GmbH. Die bisherige Prognose lag für die EBITDA-Marge bei 10% und für die EBIT-Marge bei 5%.



Scannen Sie mit Ihrem Smartphone oder Tablet diesen Code, um direkt zum Online-Bericht zu kommen.

Referenzen



Aktiendaten zum 30.06.2017

Aktiengesamtzahl	6.093.786 auf den Inhaber lautende Stückaktien
Höhe des Grundkapitals	6.093.786 EUR
Marktkapitalisierung	17.732.917 EUR
Transparenzlevel	m:access, Basic Board

Aktienstatistik 1. Halbjahr 2017 (XETRA)

Schlusskurs am 30.06.2017	2,91 EUR
Halbjahreshoch	3,45 EUR
Halbjahrestief	1,67 EUR
Gehandelte Stückzahl pro Tag in 2017	ø 13.847 Aktien

Unternehmensinformationen

Gründungsdatum	Gründung am 24.08.1994 in der Rechtsform der GmbH. Formwechselnde Umwandlung in eine AG durch Beschluss der Gesellschafterversammlung vom 26.10.2001
Rechnungslegungsstandard	HGB/BilMoG/Konzern
Ende des Geschäftsjahres	31.12.

Börsennotierung

Handelsaufnahme	14.11.2005
Wertpapierkennnummer / ISIN	540066 / DE0005400667
Bloomberg-Kürzel	N2F.GR
Marktsegment	Open Market (Basic Board)
Börsenplätze	XETRA (fortlaufende Auktion mit Spezialist), München (m:access), Frankfurt (Basic Board), Berlin, Bremen, Düsseldorf, Stuttgart
Designated Sponsor	ICF BANK AG Wertpapierhandelsbank
Research	GBC AG (Rating: Kaufen, Kursziel: 3,20 EUR)



Ihr Ansprechpartner:
Fabian Lorenz
Investor Relations

Tel. +49 221 29831588
ir@nanofocus.de